
 

 
1 LAG-Sitzung Nördliches Emstal – 18.07.2023 

 

NIEDERSCHRIFT  

über die 2. öffentliche Sitzung der Lokalen Aktionsgruppe (LAG)  
Nördliches Emstal 

 
EU Förderperiode 2023-2027 am 18.07.2023 

im Ratssaal der Samtgemeinde Dörpen 
 

Beginn: 10:00 Uhr   Ende: 11:20 Uhr 

 

Anwesenheit:  

WiSo-Partner:innen Kommunale Vertreter:innen 

1. Josef Ströer (stimmberechtigt) 
2. Theo Staars (stimmberechtigt) 
3. Claudia Terhorst (stimmberechtigt) 
4. Dr. Dirk Lüerßen (stimmberechtigt) 
5. Sabine Pinkernell (stimmberechtigt) 
6. Anna Voßkuhl (stimmberechtigt) 

1. Hermann Wessels (beratend) 
2. Juliane Fischer (stimmberechtigt) 
3. Alexander Kenning (beratend) 
4. Jens Willerding (stimmberechtigt) 
5. Helmut Wilkens (stimmberechtigt) 
6. Michael Kirchner (beratend) 
7. Vanessa Gattung (stimmberechtigt) 
8. Eric Bruns (beratend) 
9. Heinz-Hermann Lager (beratend) 
10. Hermann Wocken (stimmberechtigt) 

Stimmberechtigt gesamt 6 Stimmberechtigt gesamt 5 

Beratende LAG Mitglieder entschuldigt / nicht anwesend 

1. Sylvia Backers 
2. Theresa Düing 
3. Lina Fischer 

1. Markus Honnigfort 
2. Hermann-Josef Gerdes 
3. Denise Timpe 
4. Monika Eilers 
5. Christian Meemken 
6. Silke Meyerrose 
7. Verena Schepers 
8. Ralf Wellmer 

Sonstige Teilnehmer:innen 

1. Kerstin Klünemann 
2. Anke Trecksler 
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Agenda:  TOP 1  Begrüßung 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

TOP 3 Vorstellung der Regionalmanagerin Anke Trecksler 

TOP 4 Klärung von Verfahrensfragen 

Aufnahme des neuen Mitglieds Kerstin Klünemann 

TOP 5 Stand der Starterprojekte und Beratung über ggf. weitere Projekte 

- - Stadt Haren: Mehrgenerationenplatz in Tinnen  

- - Gemeinde Rhede (Ems): Optimierung der Jugendarbeit durch mobile 

Jugendstationen 

- - Gemeinde Rhede (Ems): Generationsgerechte Aufwertung des 

Erholungs-, Freizeit- und Naturareals Sielsee in Rhede   

- - Stadt Papenburg: Ersatz des Starterprojekts „Ertüchtigung des 

Dorfgemeinschaftshauses in Aschendorfermoor“ durch das Projekt 

„Ertüchtigung des Dorfgemeinschaftshauses in Herbrum“  

-  

- Weitere Anfragen: 

- Emsland Touristik: Erstellung von Fahrradkarten für Tagestouren 
- SG Lathen: Erstellung eines Touristikkonzeptes  
- Stadt Haren: Bau einer Remise in der Ortschaft Raken  
- Stadt Papenburg: Bau einer Wagenremise für den Heimatverein  

-  

TOP 6 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 

TOP 1 Begrüßung  
 LAG Vorsitzender Hermann Wocken begrüßt alle anwesenden Teilnehmenden 

der Lokalen Aktionsgruppe (LAG) der Leader-Region Nördliches Emstal. 
Insbesondere begrüßt er die Vertreterinnen des Amtes für regionale 
Landesentwicklung (ArL) sowie die Wirtschafts- und Sozialpartner (WiSo). 
 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 Hermann Wocken stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 

Er gibt zu Protokoll, dass neben den 5 Vertretern der Kommunen ebenso 6 
Vertreter der WiSo Partner anwesend seien. Auf Nachfrage ist keine Gegenrede 
aus den Reihen der Mitglieder der LAG erkennbar und die Beschlussfähigkeit 
gegeben. 
 

TOP 3 Vorstellung der Regionalmanagerin Anke Trecksler  
 Anke Trecksler stellt sich als neue Regionalmanagerin vor. Sie ist 30 Jahre alt und 

kommt gebürtig aus der Gemeinde Rhede (Ems), OT Borsum. Derzeit ist sie 
wohnhaft in Haselünne, OT Westerloh. Nach dem Studium der Öffentlichen 
Verwaltung in Osnabrück hat sie die Vergabestelle der Samtgemeinde in Sögel 
etabliert und geleitet. Ehrenamtlich war sie neben dem Engagement als 
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Lagerleitung im Zeltlager der Kirchengemeinde einige Jahre Vorsitzende der KLJB 
Ortsgruppe Borsum und im Anschluss daran Diözesanvorsitzende der KLJB im 
Bistum Osnabrück. Seit der letzten Kommunalwahl gehört sie dem Kreistag des 
Landkreis Emsland an. Frau Trecksler freut sich auf eine gute Zusammenarbeit 
und spannende Projekte im Rahmen des LEADER Förderprogramms.  
Hermann Wocken heißt Frau Trecksler herzlich Willkommen, wünscht ihr gutes 
Gelingen und verspricht eine gute Zusammenarbeit.  
 

TOP 4 Klärung Verfahrensfragen 
 Da die Mitglieder der LAG Monika Eilers, Silke Meyerrose sowie Christian 

Meemken jeweils aktuell in einer kommunalen Vertretung engagiert und nicht 
(mehr) in einer führenden Position im Wirtschafts- oder Sozialbereich aktiv sind, 
stellt der Vorsitzende fest, dass sie fortan nicht mehr in der LAG als WiSo Partner 
agieren dürfen. Er ruft daher dazu auf, nach neuen Mitgliedern für die LAG zu 
suchen und fragt die Anwesenden nach Vorschlägen.  
Für den WiSo Partner „Engagierte Gemeinschaft“ schlägt SGB Helmut Wilkens 
Frau Kerstin Klünemann aus Niederlangen vor, die sich daraufhin der AG vorstellt. 
Sie ist 36 Jahre alt, lebt mit ihrer Familie seit 2 Jahren in Niederlangen und 
betreibt dort gemeinsam mit Ihrem Mann als Agraringenieurin eine Chicorée 
Farm. Ehrenamtlich ist sie in Niederlangen als Dorfmoderatorin und im Vorstand 
des örtlichen Heimatvereins aktiv.  
Es gibt keine weiteren Fragen an Frau Klünemann. 
Die LAG nimmt daraufhin Frau Kerstin Klünemann als Nachfolge von Silke 
Meyerrose einstimmig in die Aktionsgruppe auf.   
 

TOP 5 Stand/Beschlussfassung der Starterprojekte und Beratung über weitere 
Projekte 
 

a) Mehrgenerationenplatz in Tinnen (Stadt Haren)  
Regionalmanagerin Anke Trecksler stellt das im REK als Startprojekt 
vorgemerkte Vorhaben der LAG umfangreich vor. Dem Sitzungsprotokoll 
liegt ferner der Projektsteckbrief bei. Auf Nachfrage gibt es keine 
Ergänzungen. 
Die Abstimmung zu diesem Projekt wird unter Ausschluss der Vertreterin 
der Stadt Haren, Frau Juliane Fischer, aufgrund des vorliegenden 
Interessenskonfliktes vorgenommen. Weitere Interessenskonflikte aus 
Reihen der WiSo Partner liegen nicht vor.  
Sodann beschließt die LAG die Vorhabenumsetzung, die Förderung in 
Höhe von 34.914,60 € und damit einhergehend die Förderantragstellung 
einstimmig. 
 

b) Optimierung der Jugendarbeit durch mobile Jugendstationen 
(Gemeinde Rhede (Ems)) 
Das vorgenannte, bereits im REK als Startprojekt vorgemerkte, Vorhaben 
der Gemeinde Rhede (Ems) wird der LAG durch das Regionalmanagement 
umfangreich vorgestellt. Dem Sitzungsprotokoll liegt ferner der 
Projektsteckbrief bei. Auf Nachfrage gibt es keine Ergänzungen. 
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Vor der Abstimmung wird ein potentieller Interessenkonflikt erörtert. Ein 
solcher liegt aus Sicht der LAG bei dem durch das Projekt betroffenen 
Kommunalpartner Jens Willerding vor. Daher nimmt dieser nicht an der 
Abstimmung über dieses Vorhaben teil.  
Sodann beschließt die LAG die Vorhabenumsetzung, die Förderung in 
Höhe von 14.000,00 € und damit einhergehend die Förderantragstellung 
einstimmig.  
 

c) Generationsgerechte Aufwertung des Erholungs-, Freizeit- und 
Naturareals Sielsee in Rhede (Gemeinde Rhede (Ems))  
Das vorgenannte, bereits im REK als Startprojekt vorgemerkte, Vorhaben 
der Gemeinde Rhede (Ems) wird der LAG umfangreich vorgestellt.  
Dem Sitzungsprotokoll liegt ferner der Projektsteckbrief bei. Auf 
Nachfrage gibt es keine Ergänzungen zu dem Projekt. 
Vor der Abstimmung wird ein potentieller Interessenkonflikt erörtert. Ein 
solcher liegt aus Sicht der LAG bei dem durch das Projekt betroffenen 
Kommunalpartner Jens Willerding vor. Daher nimmt dieser nicht an der 
Abstimmung über dieses Vorhaben teil.  
Sodann beschließt die LAG die Vorhabenumsetzung, die Förderung in 
Höhe von 57.500,00€ und damit einhergehend die Förderantragstellung 
einstimmig.  
 

d) Ertüchtigung des Dorfgemeinschaftshauses in Aschendorfermoor  
(Stadt Papenburg) 
RM Anke Trecksler erklärt, dass das vorgenannte, bereits im REK als 
Startprojekt vorgemerkte Vorhaben der Stadt Papenburg vorerst 
zurückgestellt werde, da sich Akteure vor Ort derzeit über die Umsetzung 
uneinig seien. Sollte die Umsetzung weiterhin angestrebt werden, werde 
das Projekt der LAG zu gegebener Zeit erneut vorgestellt und zur 
Beschlussfassung vorgelegt. Da in der vorangegangenen Sitzung die 
Finanzierungsübersicht für das Vorhaben nicht vorlag, ist es bisher nicht 
zu einem Votum der LAG gekommen.   
Als neues Startprojekt wird die Ertüchtigung des 
Dorfgemeinschaftshauses in Herbrum (Stadt Papenburg) genannt. 
Das vorgenannte Vorhaben der Stadt Papenburg wird der LAG 
umfangreich vorgestellt. Dem Sitzungsprotokoll liegt ferner der 
Projektsteckbrief zur Vorstellung des Vorhabens bei. Zudem ist dieser 
aufgrund kurzfristiger Eingabe als Tischvorlage gereicht. Auf Nachfrage 
gibt es keine Ergänzungen oder Fragen zu dem Projekt. 
Vor der Abstimmung wird ein potentieller Interessenkonflikt erörtert. Ein 
solcher liegt aus Sicht der LAG bei der durch das Projekt betroffenen 
Kommunalpartnerin Vanessa Gattung vor. Daher nimmt diese nicht an der 
Abstimmung über dieses Vorhaben teil.  
Sodann beschließt die LAG die Vorhabenumsetzung, die Förderung in 
Höhe von 59.500,00 € und damit einhergehend die Förderantragstellung 
einstimmig.  
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 Weitere Projekte 
RM Anke Trecksler erklärt, dass zur Sitzung der AG keine weiteren Anträge 
eingegangen seien, es allerdings einige Interessensbekundungen gegeben habe. 
 
Erstellung von Fahrradkarten für Tagestouren 
Anke Trecksler erklärt, dass die Emsland Tourismus GmbH derzeit die Erstellung 
von Fahrradkarten für die Region Nördliches Emstal plane. Speziell sollen hier 
Tagestouren ausgestaltet und in Form von Flyern/Fahrradkarten gedruckt 
werden. Frau Johanna Lübbers habe hierzu einen Termin mit dem 
Regionalmanagement vereinbart.   
 
Erstellung eines Touristikkonzeptes im Bereich der Samtgemeinde Lathen 
SGB Helmut Wilkens erklärt, dass die Gemeinde Lathen und die umliegenden 
Ortschaften ein hohes touristisches Potential aufweisen. Daher plane die 
Marketing und Tourismus Samtgemeinde Lathen eG die Erstellung eines 
Touristikkonzeptes sowie in Verbindung dazu die Schaffung einer Projektstelle für 
dieses Vorhaben.  
 
Bau einer Remise in der Ortschaft Raken (Stadt Haren) 
Juliane Fischer berichtet als Vertreterin der Stadt Haren von dem Vorhaben. In 
der Ortschaft Raken befinde sich ein Spielplatz der von Jung und Alt gerne genutzt 
werde. Ferner fehle es an ausreichend Unterstell- und Sitzmöglichkeiten. Daher 
solle an dieser Stelle eine Remise entstehen. 
 
Bau einer Wagenremise für den Heimatverein (Stadt Papenburg) 
Vanessa Gattung berichtet als Vertreterin der Stadt Papenburg, dass der sehr 
aktive Heimatverein „Papenbörger Hus“, der sich unter anderem um die Von-
Velen-Anlage in der Stadt kümmere, Unterstellmöglichkeiten für verschiedene 
Fahrzeuge benötige. Daher solle eine Wagenremise errichtet werden.  

  
TOP 6 Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 
 a) Fortbestehen der Willkommensregion im Rahmen der LEADER 

Förderperiode 
RM Anke Trecksler stellt zur Diskussion, dass die LEADER Region inhaltlich 
die Willkommensregion ersetzen und Name, Homepage und Logo der 
Willkommensregion für die LEADER Region genutzt werden könne. 
  
Theresa Düing (ARL) ergänzt, dass sowohl Logo als auch Homepage der 
Willkommensregion keiner Zweckbindungsfrist unterliegen und dies daher 
kein Problem darstelle.  
 
Dr. Dirk Lüerßen weist darauf hin, dass die Willkommensregion eine wichtige 
Außenwirkung für unter anderem zukünftige Arbeitskräfte darstelle. Ebenso 
müsse die Region gerade ausländischen Arbeitskräften erklären, dass unter 
„Dörfern“ im nördlichen Emstal durchaus attraktive Wohnorte mit einem 
aktivem Dorfleben zu verstehen seien. Er schlägt daher vor, den Namen 
„Willkommensregion“ weiterhin zu führen.  
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Dieser Vorschlag findet in der LAG breite Zustimmung. 
 
LAG Vorsitzender Hermann Wocken schlägt der LAG daher die Ergänzung des 
Logos der Willkommensregion durch den Schriftzug „LEADER Region 2023-
2027“ vor. Die vorhandene Homepage soll entsprechend erweitert werden. 
Die LAG beschließt dies einstimmig.  

 
b) RM Anke Trecksler erläutert, dass es möglich sei, die Förderung der 

Projekte anhand der Brutto- oder Nettosumme zu berechnen und stellt 
dies zur Diskussion.  
Frau Backers (ARL) ergänzt, dass durch die reine Nettoförderung die 
Prüfung der Mehrwertsteuerpflicht entfalle und dies die Antragsstellung 
vereinfache. 
Helmut Wilkens (SG Lathen) und Jens Willerding (Gemeinde Rhede) 
sprechen sich daraufhin für eine Nettoförderung aus.  
LAG Vorsitzender Hermann Wocken stellt dies zur Abstimmung.  
Die LAG beschließt die reine Nettoförderung auf Projektanträge 
einstimmig.  
 

c) RM Anke Trecksler erläutert, dass laut Auskunft des ARL es notwendig sei, 
einen Finanzplan nach Handlungsfeldern aufzustellen und unterbreitet 
der LAG einen Vorschlag auf Grundlage des Regionalen 
Entwicklungskonzeptes:  
Engagierte Gemeinschaft: 40% 
Tourismus: 20% 
Umwelt-/Klimaschutz: 20% 
Attraktives Lebensumfeld: 20% 
 
Frau Backers (ARL) bestätigt auf Nachfrage von Herrn Willerding 
(Gemeinde Rhede), dass es sich um die Aufteilung des Gesamtbudgets 
handle, es allerdings durchaus möglich sei, durch einen weiteren 
Beschluss diese Planung kontinuierlich anzupassen.  
 
Hermann Wocken stellt den Vorschlag von Frau Trecksler zur 
Abstimmung. Die LAG stimmt dem einstimmig zu. 
 

d) Frau Trecksler erläutert, dass im Vorfeld zur Sitzung der LAG das Budget, 
welches für die jeweilige Sitzung zur Verteilung zur Verfügung stehe, 
veröffentlicht werden müsse und schlägt vor das zu dem Zeitpunkt der 
Sitzung übrige Gesamtbudget bekannt zu machen.  
 
Frau Backers (ARL) gibt den Hinweis, dass die Bekanntgabe gerade für 
Privatpersonen eine transparente Information darstelle. Ebenso rät sie 
dazu, dies mindestens 6 Wochen im Voraus der Sitzung zu erledigen.  
 
Hermann Wocken stellt dies zur Abstimmung. Die LAG stimmt der 
Veröffentlichung des Gesamtbudgets einstimmig zu.  
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e) LAG Vorsitzender Hermann Wocken stellt zur Diskussion, wie häufig und 
an welchen Orten die LAG zusammenkommen solle. Er fragt die 
Teilnehmenden - vornehmlich die WiSo Partner - nach zeitlichen 
Präferenzen.  
Frau Klünemann erklärt, dass Sie aufgrund der Kinderbetreuung den 
Vormittag präferiere. Herr Staars unterstützt dies.  
SGB Helmut Wilkens schlägt vor, die Sitzungen in alphabetischer 
Reihenfolge in den Kommunen stattfinden zu lassen und hierzu eine 
Häufigkeit von 3-4 Sitzungen pro Jahr anzustreben. Demnach würde der 
nächste Termin in Haren stattfinden. 
Herr Dr. Lüerßen ergänzt, dass die Region Ostfriesland, in der er ebenso 
als WiSo Partner vertreten sei, sich so häufig wie nötig treffe und rein 
informative Angelegenheiten per Mail geklärt würden, was er sehr 
begrüße.  
Frau Backers weist darauf hin, dass auf Beschlüsse im Umlaufverfahren 
per Mail möglichst verzichtet werden solle.  
 
Der Vorsitzende Hermann Wocken fasst die Wortbeiträge zusammen und 
stellt fest, dass die Gruppe sich auf je nach Bedarf 3-4 Treffen im Jahr 
einige und diese in alphabetischer Reihenfolge in den Kommunen 
stattfinden sollen. Die LAG stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
 

f) Frau Backers begrüßt die bereits stattfindende frühzeitige 
Projektvorstellung in den Sitzungen der LAG und erläutert im Zuge dessen 
noch einmal das Bewertungsschema. Gleichzeitig ermutigt sie die 
Vertreter der WiSo Partner, im Rahmen dessen sorgsam zu bleiben und 
eigene Akzente zu setzen.  
Zudem schlägt sie vor, dass das RM nach dem Beispiel der Region 
Südliches Emsland dauerhaft eine Projektliste führen solle um jederzeit 
darlegen zu können, auf welchem Stand sich die laufenden Projekte 
befinden. Den gleichen Vorschlag macht sie im Hinblick auf die 
vorhandenen Fördermittel. 
 
Der Vorsitzende der LAG Hermann Wocken fragt alle Teilnehmenden, ob 
weitere Fragen an das ARL offengeblieben seien.  
 
Herr Bruns (Stadt Papenburg) hinterfragt, in welchem zeitlichen Rahmen 
die finanziellen Mittel für geförderte Projekte abgerufen werden müssen. 
Frau Backers beantwortet dies und stellt klar, dass der 
Verwendungsnachweis bis zum 30.06.2025 eingereicht werden müsse. 
Sie gibt den Hinweis an alle, zum Start der Förderperiode möglichst viele 
Projektgelder zu binden, um ggf. zurückfließende Mittel aus anderen 
Regionen abzugreifen.   
 
Herr Dr. Lüerßen erkundigt sich, ob zeitnah eine digitale Antragsstellung 
beim ARL möglich sei.  
Frau Backers erklärt, dass dies derzeit angestrebt und vermutlich im 
Frühjahr 2024 umgesetzt werde. 
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g) Frau Fischer (Stadt Haren) bittet darum, die Übersicht der Struktur der 

LAG zu aktualisieren und dem Protokoll beizufügen. 
 

h) Jens Willerding (Gemeinde Rhede) bringt ein, dass die LEADER Region 
Oost Groningen sich nach einer Zusammenarbeit der LEADER Regionen im 
Umfeld der deutsch-niederländischen Grenze erkundige und eine 
gemeinsame Erklärung zur Unterschrift durch die LAG Vorsitzenden 
vorgelegt habe. Zu dieser Gemeinschaft gehören die Regionen 
Ostfriesland an der Ems, Gedeputeerde Provincie Groningen, Oost-
Groningen sowie die Region Nördliches Emstal. Er befürwortet dies und 
legt dar, dass der grenzüberschreitende Erfahrungsaustausch 
gewinnbringend sein werde. Ebenso erklärt er, dass Rhede die räumliche 
Mitte darstelle und ein entsprechendes Treffen daher in Rhede 
stattfinden könne.  
Der Vorsitzende der LAG Hermann Wocken begrüßt diese Absicht und 
erklärt sich dazu bereit, diese gemeinsame Erklärung als Vorsitzender der 
Region zu unterzeichnen. Die LAG unterstützt diese Absicht einstimmig. 
Die Erklärung soll dem Protokoll angehangen werden.  

 
 i) Der Vorsitzende der LAG, Hermann Wocken, schließt die Sitzung und 

dankt für die konstruktive Teilnahme. Er erklärt, dass zur nächsten LAG-
Sitzung zu gegebener Zeit gesondert geladen werde. Er bittet alle 
Teilnehmenden, sich für ein Gruppenfoto vor dem Gebäude zu platzieren.  

 

Für das Protokoll 

 

  

Anke Trecksler       Hermann Wocken 

-Protokollführerin-       -Vorsitzender- 

 









STRUKTUR DER LAG NÖRDLICHES EMSTAL (NET) (STAND 18.07.2023) 
 

Stimmberechtigte LAG-Mitglieder  

Kommunale 
Vertreter:innen 

Markus Honnigfort 
Haren (Ems) 

Vanessa Gattung 
Papenburg 

Helmut Wilkens                         
Lathen 

Hermann Wocken                                          
Dörpen 

Jens Willerding 
Rhede (Ems) 

 

 Engagierte 
Gemeinschaft 

Tourismus 
Umwelt- und 
Klimaschutz 

Attraktives 
Lebensumfeld 

Regionale Vernetzung 

 

WiSo 
Partner:innen 

Josef Ströer 
Haren (Ems) 

Sabine Pinkernell 
Papenburg 

Theo Staars 
Rhede (Ems) 

Claudia Terhorst 
Lathen 

Denise Timpe 
Papenburg 

Christian Meemken 
Dörpen 

 

 

 

WiSo 
Partner:innen 

Anna Voßkuhl 
Kerstin Klünemann 

Tourismus 
Verena 

Schepers 
Monika Eilers Dr. Dirk Lüerßen 

Hermann-Josef 
Gerdes 

 

Beratende LAG Mitglieder mit Vertretungsregelung 

 

Beratende  
LAG-Mitglieder 

ArL Weser-Ems 
GS Meppen 

Landkreis Emsland … 

 





LEADER REGION 
NÖRDLICHES EMSTAL

Sitzung der LAG
18.07.2023, 10:00 UHR IM RATHAUS DER SAMTGEMEINDE DÖRPEN



Begrüßung
- FESTSTELLUNG DER ORDNUNGSGEMÄßEN LADUNG UND 

BESCHLUSSFÄHIGKEIT

- GEMEINSAME ERKLÄRUNG DER LEADER REGIONEN



Vorstellung der 
Regionalmanagerin
- ANKE TRECKSLER



Klärung 
Verfahrensfragen
- MITGLIEDER DER LAG NÖRDLICHES EMSTAL

- VORSTELLUNG UND AUFNAHME VON KERSTIN KLÜNEMANN AUS 
NIEDERLANGEN



Projekte
STARTERPROJEKTE UND GGF. WEITERE PROJEKTE



Haren: Mehrgenerationenplatz in Tinnen
Projekt: 
Anlage eines Mehrgenerationenplatzes 
in der Dorfmitte

Handlungsfelder: 
Engagierte Gemeinschaft, 
Attraktives Lebensumfeld, Tourismus

Finanzierungsübersicht:

Institution (Förder-)Betrag Sachstand

EU-Zuwendung

(LEADER)

34.914,60

Stadt Haren (Ems)

-Eigenanteil-

34.914,60 Im Haushaltsplan 2023/24

veranschlagt



Haren: Mehrgenerationenplatz in Tinnen



Beschlussvorschlag
Die LAG der LEADER Region Nördliches Emstal beschließt die
Vorhabenumsetzung und die Förderantragstellung des Projektes „Errichtung
eines Mehrgenerationenplatzes“ in Tinnen (Stadt Haren) mit einer
Fördersumme in Höhe von 34.914,60 €.



Rhede: Aufwertung des Sielsees
Projekt: 
Generationsgerechte Aufwertung des Erholungs-, Freizeit- und 
Naturareals Sielsee in Rhede (Gemeinde Rhede (Ems))

Handlungsfelder: 
Tourismus, Attraktives Lebensumfeld

Finanzierungsübersicht:



Rhede: Aufwertung des Sielsees



Beschlussvorschlag
Die LAG der LEADER Region Nördliches Emstal beschließt die
Vorhabenumsetzung und die Förderantragstellung des Projektes „Aufwertung
des Sielsees“ in Rhede (Gemeinde Rhede (Ems)) mit einer Fördersumme in Höhe
von 57.500,00 €.



Rhede: Mobile Jugendstationen
Projekt: 
Optimierung der Jugendarbeit durch mobile Jugendstationen

Handlungsfelder: 
Engagierte Gemeinschaft, Attraktives Lebensumfeld

Finanzierungsübersicht:

Institution (Förder-)Betrag Sachstand

Gemeinde Rhede (Ems) 14.000,- € In Haushalt 23/24

eingeplant

LEADER 14.000,- € Beantragt



Rhede: Mobile Jugendstationen



Beschlussvorschlag
Die LAG der LEADER Region Nördliches Emstal beschließt die
Vorhabenumsetzung und die Förderantragstellung des Projektes „Mobile
Jugendstationen“ in Rhede (Gemeinde Rhede (Ems)) mit einer Fördersumme in
Höhe von 14.000,00 €.



Papenburg: Ertüchtigung des Dorfgemeinschaftshauses in Herbrum

Projekt: 
Ertüchtigung des Dorfgemeinschaftshauses in Herbrum

Handlungsfelder: 
Engagierte Gemeinschaft, Attraktives Lebensumfeld

Finanzierungsübersicht:

Institution (Förder-)Betrag Sachstand

LEADER 59.500,00 €

Stadt Papenburg 59.500,00 €



Papenburg: Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses in Herbrum



Beschlussvorschlag
Die LAG der LEADER Region Nördliches Emstal beschließt die
Vorhabenumsetzung und die Förderantragstellung des Projektes „Sanierung des
Dorfgemeinschaftshauses“ in Herbrum (Stadt Papenburg) mit einer
Fördersumme in Höhe von 59.500,00 €.



Projekte: Weitere Anfragen
- EMSLAND TOURISTIK: RADKARTEN FÜR BSPW. TAGESTOUREN

- SG LATHEN: TOURISMUSKONZEPT IN UND UM LATHEN

- STADT HAREN: BAU EINER REMISE/ERRICHTUNG EINES
DORFTREFFPUNKTS IN RAKEN

- STADT PAPENBURG: PROJEKT HEIMATVEREIN „PAPENBÖRGER HUS“



Projekte: Aktueller Stand der weiteren Projekte
- SG DÖRPEN: FRIEDHOFSKAPELLE IN HEEDE; PUMP-TRACK IN DÖRPEN

- SG LATHEN: VERSORGUNGSSTATION IN SUSTRUM



Verschiedenes, Wünsche 
und Anregungen



Verschiedenes, Wünsche und Anregungen
- UMWANDLUNG DER WILLKOMMENSREGION NÖRDLICHES EMSTAL IN DIE 

LEADER REGION NÖRDLICHES EMSTAL ( UA.  LOGO & INTERNETPRÄSENZ)



Verschiedenes, Wünsche und Anregungen
- NETTO /  BRUTTOFÖRDERUNG DER PROJEKTE

- FINANZPLAN NACH HANDLUNGSFELDERN

- BUDGETVERÖFFENTLICHUNG

- ANTRAGSSTELLUNG FÖRDERANTRAG BEIM ARL

- ORT UND ZEITLICHER RAHMEN DER NÄCHSTEN SITZUNG

HANDLUNGSFELD %

E N G A G I E R T E  G E M E I N S C H A F T 4 0

TO U R I S M U S 2 0

U M W E LT - &  K L I M A S C H U T Z 2 0

AT T R A K T I V E S  L E B E N S U M F E L D  2 0



Bis zum nächsten Mal
- GRUPPENFOTO


